【地区指導者育成セミナー(8/25)報告】

本日の例会は、「会員増強及び拡大月間」の最終例会となります。このあとも、 西村会員組織理事さん他による、フォーラムが御座いますので宜しくお願い致 します。

さて、今週の日曜日 (8/25) ですが、国際ロータリー第 2710 地区 2013-14 年度「地区指導者育成セミナー」が広島で開催され、脇ガバナー補佐を筆頭に・ 田中 G 補佐随行幹事・東谷財団理事・会員増強(委)金子正己さん・そして私 の5名でセミナーに参加して参りました。

当日のセミナーでは、2 班に分かれ研修会が有り、田中 G 補佐随行幹事、東 谷理事は「ロータリー財団部門」で金子さん、私は「会員増強部門」での研修 が有りました。私が出席いたしました部門を中心にご報告させて頂きます。

最初に、沖田ガバナーの挨拶があり、続いて、ロータリーコーディネーター ゾ ーン 3 第 2660 地区パストガバナー井上暎夫(てるお)さんによる「会員増強 とクラブの活性化」と言う演題で講演をされました。

掻い摘んで、と、申し上げたいのですが10分程度報告方々説明させて頂きます。

まず①現在、世界のロータリアン=USA28%、インド 10,1%、日本 7,3%、韓国 5%、この4ケ国で世界の半分の割合を占めている。そして、増やしている国は、 インド、ブラジル、ドイツ、韓国の順で、逆に減らしている国は、アメリカ、 オーストラリア、日本、イタリアの順とのことです。②2710地区の純増率は= 2013.6 月現在で、入会者 328 人、退会者 305 人=純増 23 人となっています。 各クラブで会員増強について苦労されていますが、要は、入り易いは辞め易く、 入り難いは辞め難い、…と言う結果が出ている。③「増強に妙案はあるか」= 不変的な効果は無い!…言い切られました。

しかし、④会員増強に関して効果があったとされた主なものは=次の13項目 を指摘されました。(1) 会員増強をクラブ全員で取り組む事(2) 元会員へのア プローチを(3)情報交換及び勧誘のため、チームで行動せよ(4)パンフレッ トなどの資料を作成(5)死亡、高齢による退会者の子どもさん…ターゲット(6) 新入会員による推薦及び紹介を依頼(7)未充填の職業分類を重点に埋める努力 (8) 増強プロジュクトの長期計画を作成(9) 退会会員に後任者の推薦、紹介 を依頼(10)セミナー、イベントの開催(PR する)(11)会員増強のスーパー マンが欲しい(12)入会手引書(マニュアル)の作成(13)増強進捗管理票を作成&次年度に引継ぐ。そして⑤基本は職業分類表の再確認=・時代の変化と共に街が変化・新しい企業、職業が有る・職業分類表は最新(IT 産業 etc)のものを入れる。

⑥日本のロータリーの弱点は=・高齢化が進んで、韓国と比べ10歳高い・入会金及び会費の工夫を(名門シアトルクラブで、今何が起きているか!…100年以上の歴史が有り、かって700名を超える会員がいた、世界最大のシアトルクラブが、今年度は583名となり、エジンバラクラブ(584名)に一位の座を奪われた。(その差は1名です)

そこで、本年度会長の提案で入会 5 年未満及び 35 歳未満の会費を見直す。潜在的指導力を有する若い人を 1 企業 1 名にとらわれず会員増強する)…その後の進捗状況は今の所、解かりません!⑦時代対応を指摘され=・例会は現状でいいのか?(場所=ホテル・時間・スタイル)・会費は妥当か?(若年者、高齢者(リタイヤー)に対し、入会金・会費の差別化は可能である。・従来と異なるクラブ紹介として、例えば、大阪みおつくし RC クラブでは、14:30 からアフタヌーン例会を開催し食事は出さない。…日本内でもこう言った RC も既に有る!⑧SAKUJI(サクセス・ジャパン)大作戦では、・会員がロータリアンに相応しい人を推薦する。・地区外移動者[転勤者]は、入会候補者の [移動先] に推薦状を送る。・送られた推薦状に基づき増強委員が対応する。・作戦による会員受入可能クラブは予め登録する。・本人希望が決まれば、以後移動先クラブに引き継ぐ。

この SAKUJI 作戦は、日本全体のロータリアンを 2015 年 6 月末までに 10 万人を目標に今後も継続されます。 ⑨クラブ活性化について⇒活性化を阻害する要因として、・会員数の減少 24%= (新入会員の減少、3 年未満会員の退会)・ロータリー精神の希薄化 24% (既存会員の意欲の低下、新入会員の教育不足)・クラブのマンネリ化 20% (例会、委員会活動のマンネリ化)・組織力の弱体化 17% (高齢化、世代間の断絶) また、ステータスの低下、真の奉仕活動からの乖離。

そこで、⑩ロータリー精神の気薄化として=変えてはならないこと=超我の奉仕・奉仕の理想・ロータリーの特色たる職業奉仕・人としての高潔性・寛容の精神・仲間意識・連帯感・絆。変えなければならないこと!=時代の変化に伴う・多様性・柔軟性・刷新性・情報革命に対応・そして国際化。…と

まだまだ、他にも沢山の事を提言されましたが、時間の都合上本日はこれくらいにいたしますが、最後に日本に適応したロータリーの可能性は=…と、言うところで、クラブの歴史・創立事情・地域の特性・クラブの規模など 2 つとして同じものは有りません。ポール・ハリスは、ロータリーに関して千人いれ

ば千通りのロータリーがあると言いました。・ルールには守らなければならないルールとクラブに任されているもの、すなわち、選択できるもの(細則等)が多くあります。・自分達のクラブでしたいこと、できることは何か!どうすればいいか、日本のロータリアンが考えるクラブを実践してはどうですか!…と、結ばれ、また、ロータリーを通じて「人生を豊かに」人生をどう生きるかは「ロータリーに答えがある」と言われ講演を閉じられました。宇部 RC クラブに於いても、同様な課題が山積されておるように思われます。特に、会員増強に付きましては、創立 60 周年には会員数は何人が望ましいか、また、5 年後、10 年後には、平均年齢は幾つになっているか等々につきまして中長期計画を立て本日の様なフォーラムで議論するのも良いではないでしょうか!今回の地区指導者育成セミナーに出席させて頂き強く感じました事をご報告申し上げ、ちょっと長くなりましたが、会長の時間とさせていただきたいと思います。

なお、本日の週報「今日は何の日」によりますと、8月29日は、やき(8)に(2)く(9)の語呂合わせで、「焼肉の日」と言う事ですので、夏バテ防止に焼き肉をお奨めしたいと思います。 それでは、

…本日も素晴らしいロータリーライフをお楽しみ下さい。…